



36

Los mil datos de Milenko

Fruto de su experiencia y de su constante búsqueda, dirigente de la ANEF resume información indispensable

En un año, entre noviembre de 1984 y octubre de 1985, el litro de helados Savory subió en Santiago en nueve pesos (de 140 a 149). En Punta Arenas también subió, pero en otra proporción: de 250 a 300 pesos. Es decir, los nueve pesos de aumento en la capital se multiplicaron prodigiosamente, hasta convertirse en 50.

No siempre el porcentaje es igual. En el mismo período, el litro de aceite subió en Santiago en tres pesos; en Punta Arenas, en 52. Y hay casos en que se produce el fenómeno a la inversa, aunque es muy excepcional: el cordero era más barato en Magallanes en 1984 y también en 1985 ("se trata de la zona ganadera por excelencia de Chile") y lo mismo ocurrió con el azúcar, aunque la explica-

ción es otra: "Había llegado una partida grande desde Argentina".

La comparación, hecha "a mano" por el magallánico Milenko Mihovilovic, actualmente vicepresidente de la ANEF, sólo pretende ilustrar un punto: "la variación de los precios en provincias no es igual a la producida en la capital". Pesa a ello, a la hora de calcular el alza del costo de la vida, el Instituto Nacional de Estadísticas, INE, sólo hace encuestas en Santiago. Y esas cifras son las que sirven de base para calcular eventuales reajustes y otros beneficios.

No es la única crítica de Mihovilovic, quien no oculta su condición de democristiano y se describe a sí mismo como "un dirigente sindical de los que llaman antiguos". Su amigo Clotario

Blest es un poco más explícito. Después de recordar sus datos personales, comenta: "Sigue cada día en la ANEF atendiendo a todos. Siempre es el mismo, con modestia y fuerte hablar. Su experiencia es importante. Este trabajo lo demuestra".

En siete capítulos

El trabajo al cual se refiere el legendario fundador de la CUT es el libro *1.000 datos*, editado este año por Ariete y al que el propio Blest resume como "una investigación seria y sistemática de varios aspectos de la realidad que viven los trabajadores del país y de sus consecuencias negativas para ellos y sus familias".

La obra, de 244 páginas, se divide en siete capítulos, que empiezan con "la organización sindical en Chile" y terminan con "algo respecto a la inestabilidad en la administración civil y situación carcelaria".

A pesar de este esquema, el título (*1.000 datos*) está bien puesto (aunque habría que chequear si el número es exacto, pero se aproxima), ya que se trata, más que nada, de una serie de informaciones que pretenden resumir lo que es la tesis del autor: estos han sido "quince años de retroceso para el trabajador y su organización".

Al revés de otras obras de dirigentes

Los mil datos de Milenko [artículo] A. S.

Libros y documentos

AUTORÍA

A. S.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los mil datos de Milenko [artículo] A. S. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile